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ACTA No. 21/21 

 
Proceso:  Direccionamiento 
Estratégico 

Subproceso: Gestión Integrada 

Unidad Académica y/o Administrativa: Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos  Hora de inicio 7:00 a.m. 

Motivo y/o Evento:  CONSEJO ORDINARIO TGASP Hora de finalización 8.31 a.m. 

Lugar: Encuentro VIRTUAL 
 
meet.google.com/oqu-oxwy-nod  

Fecha:  13 de diciembre 

 de 2021 

Participantes: 

Nombre Cargo Firma 

FERNANDO SÁNCHEZ SÁNCHEZ 

 

Coordinador Proyecto Curricular 
TGASP 

Asistió 

ÉDINSON ANGARITA MANOSALVA Coordinador Componente Gestión y 
Administración  

Asistió 

VILMA HERNÁNDEZ MONTAÑA Coordinador Componente Básico Se disculpó está en clases 

YOLIMA AGUALIMPIA DUALIBY Coordinadora Componente Ambiental Se disculpó está en clases 

RAFAEL EDUARDO LADINO Coordinador Componente Técnico 
Operativo 

Asistió 

YEFER ASPRILLA LARA Coordinador Componente Socio 
Humanístico 

Asistió 

 RUTH BIBIANA BENITEZ ESTEPA Representante de los estudiantes al 
Consejo de carrera TGASP 

Asistió 

 RAÚL FERNANDO ROJAS TORRES Representante de los estudiantes al 
Consejo de carrera TGASP 

No asistió 

 HÉCTOR FABIO RAMÍREZ GÚZMAN Asistente TGASP Asistió 

 NANCY PENAGOS C. Secretaria TGASP Asistió 

 RAFAEL GARCÍA OLMOS Docente TCO. 

Elaboró:  Nancy Penagos Cárdenas Revisó:  Héctor Fabio Ramírez Guzmán Docente Planta  

 
OBJETIVO:                          Llevar a cabo el Consejo Ordinario 

LUZ FABIOLA CÁRDENAS T. Docente Planta  

 
ORDEN DEL DÍA PARA EL CONSEJO ORDINARIO 

1. Verificación del quórum 

2. Lectura del acta anterior 

3. Informe de la coordinación del proyecto curricular 

JOSÉ A. LIZCANO CARO Docente Planta  

https://meet.google.com/oqu-oxwy-nod?hs=224
https://meet.google.com/oqu-oxwy-nod?hs=224
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DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

 
1. Verificación del quórum. 
Se conforma el quórum deliberante y aprobatorio. Participando los arriba verificados con apoyo en la aplicación 
Google Meet Attendance.   

 
2. Lectura de las Actas No. 19-21 y 20-21 para su aprobación 

Se informa que las Actas No. 19-21 fue enviada a los correos de los consejeros, se recibieron observaciones   
por parte de la consejera Vilma Hernández Montaña, la consejera Yolima Agualimpia Dualiby y el consejero 
Fernando Sánchez Sánchez, no se recibieron más observaciones de los otros consejeros, se realizaron las 
respectivas correcciones, por lo tanto, se aprueba ad-referéndum. Con respecto al Acta No. 20-21 se envió 
al correo de los consejeros, se recibieron observaciones por parte del consejero Fernando Sánchez Sánchez, 
la consejera Vilma Hernández Montaña, se realizaron las respectivas correcciones, no se recibieron más 
observaciones por lo tanto se aprueba ad-referéndum. 
 

3. Informe de la coordinación del Proyecto Curricular 
 

 Se dieron respuesta a los casos tratados en consejo y se enviaron a los correos de los docentes y 
estudiantes.  
 

 De igual manera se han dado respuesta a todos los requerimientos recibidos por parte de los diferentes 
estamentos de la universidad, estudiantes, docentes y administrativos.  

 
 Se dio respuesta a la solicitud del Consejo de Facultad según el oficio SFMA-1223-21, enviando oficio a la 

decanatura donde so solicita abrir convocatoria para un docente de tiempo completo planta (modalidad joven 
talento) y se anexa el perfil requerido. 

 
 Se hizo solicitud por parte de la Coordinación de la realización de las prácticas de campo o extramurales ya que 

por orden de la Decanatura estos a partir de la fecha se van hacer por un aplicativo que se llama PRACTICAMPO UD, 
los docentes que están habilitados para realizar las prácticas académicas, debe n diligenciar la información que allí se 
solicita. 

 
 Se tiene programado el primer corte de notas para el 18 de diciembre del presente año, ya se les envió 

nuevamente a los docentes la información para pasar el primer corte del 35%, así mismo el contrato de las siete 
semanas de los docentes de vinculación especial la cual termina el día 18 de diciembre del presente año,  

 

4. Casos de estudiantes 

5. Concurso docente de planta 

6. Varios 

 

 RAFAEL GARCÍA OLMOS Docente TCO. 
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 Se realizó todo el trámite pertinente para los 24 estudiantes que se graduaron el día 10 de diciembre 2021. 
 

4. Casos de estudiantes 
 

4.1. Solicitud de nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulada “APOYO A LA EDUCACIÓN 
AMBIENTAL EN EL PROGRAMA NATURALEZA, SALUD Y CULTURA DEL JARDIN BOTÁNICO DE BOGOTÁ JOSE 
CELESTINO MUTIS”,” elaborado por los estudiantes JUAN ESTEBAN CEPEDA TRIANA código 20182081017 y 

KAREN ALEJANDRA MONTAÑA CORTES código 20182081002, modalidad pasantía, postulan como director a la 
docente Carolina María Lozano Barrero. radicado 1075. 
R/. Este consejo nombra como directora a la docente Carolina María Lozano Barrero. 
 

4.2. Solicitud de nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulada “GUÍA 
METODOLÓGICA PARA LA VENTA DE AGUA EN BLOQUE POR PARTE DE LA EMPRESA DE ACUEDUCTO Y 
ALCANTARILLADO DE BOGOTÁ” modalidad monografía, elaborada por el estudiante JUAN FELIPE 
MOGOLLÓN LÓPEZ código 20181081037, no postulan a ningún docente como director, radicado 1076. 
R/. Este consejo nombra como directora a la docente Yolima Agualimpia Dualiby. 
 

4.3. Solicitud de nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulada “IMPLEMENTACIÓN DEL 
PROYECTO CICLO RECICLO, BASADO EN EL APRENDIZAJE PARA LOGRAR IDENTIDAD Y APROPIACIÓN DEL 
TERRITORIO EN LA POBLACIÓN RURAL DE BOGOTÁ JURISDICCIÓN CAR” modalidad pasantía, elaborada por la 
estudiante MELANIE JOHANNA GIOVANNETTI MORENO código 20181081035, postula cómo director al 

docente Marín Sánchez Cuartas, radicado 1077. 
R/. Este consejo nombra como director al docente Martín Sánchez Cuartas. 
 

4.4. Solicitud de nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulada "ESTUDIO DE LAS 
ALTERNATIVAS SOSTENIBLES EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS Y MATERIALES DE 
BIOCONSTRUCCIÓN PARA UN AULA AMBIENTAL EN EL ECOPARQUE LOS GURRUBOS - MADRID" en la 
modalidad de pasantía, elaborada por las estudiantes RODRIGUEZ MORENO ERIKA JUSHIANI código 
20181081019 y ARDILA ALVARADO MARILYN GISELA  código 20181081025, postulan como director al docente 
Rafael Eduardo Ladino Peralta, radicado 1078. 
R/. Este consejo nombra como director Rafael Eduardo Ladino Peralta. 
 

4.5. Solicitud Nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulado “ADQUIRIR LA 
INTRODUCCION AL QUE HACER PROFESIONAL MEDIANTE EL PROYECTO DE INVERSION "TRANSFORMACIÓN 
CULTURAL AMBIENTAL A PARTIR DE ESTRATEGIAS DE EDUCACIÓN, PARTICIPACIÓN Y COMUNICACIÓN EN 
BOGOTÁ” modalidad pasantía, elaborada por el estudiante GOMEZ NUÑEZ CRISTIAN JULIAN código 
20182081074, no postula a ningún docente como director, radicado 1079. 
R/: Este consejo nombra como directora a la docente Carolina María Lozano Barrero. 
 

4.6. Solicitud de nombramiento de director de la propuesta de trabajo de grado titulado “FORMULACIÓN DEL PLAN 
DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS (PGIRS) PARA LA VEREDA PERICO UBICADA EN LA ZONA RURAL 
DEL MUNICIPIO DE HONDA TOLIMA”, elaborado por las estudiantes LUISA FERNANDA SAAVEDRA 
CASTELLANOS código 20182081007 y LAURA VALENTINA MORA GUZMÁN código 20182081023, modalidad 
monografía, postulan como director al docente Fernando Sánchez  Sánchez, radicado 1080. 
R/. Este consejo nombra como director al docente Fernando Sánchez Sánchez. 
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4.7. Solicitud de nombramiento de Evaluador del proyecto de grado titulado “DISEÑO DEL SISTEMA DE GESTION 

DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO (SG-SST) PARA LA FUNDACIÓN HOGAR GERIATRICO SAN JOSÉ DE 
SUBA - BOGOTÁ D.C.” elaborada por la estudiante LAURA CRISTINA GAITAN NIÑO código 20162081507, 
modalidad monografía, dirigida por la docente Carolina María Lozano Barrero, solicitó respetuosamente tener 
en cuenta a la docente Carmen Rosa Guevara como posible evaluadora, radicado 1041. 
R/: Este consejo nombra como evaluadora a la docente Carmen Rosa Guevara. 
 

4.8. La docente Doribel Sánchez Blanco radica carta de compromiso de la propuesta de trabajo de grado titulada 
“GUÍA METODOLÓGICA PARA EL MANEJO Y CONTROL DE ASBESTOS EN BODEGAS DE MEDIANA AREA EN 
BOGOTÁ”, modalidad monografía, elaborada por la estudiante LEIDY JOHANA PINTO PEDROZA Código 
20181081001, radicado 1074. 
R/. Este consejo se da por enterado y se da la continuidad al proyecto en mención. 
 

4.9. La docente Yolima Agualimpia Dualiby radica carta de compromiso de la propuesta de trabajo de grado titulada 
“HUMEDAL ARTIFICIAL, UN MODELO DE TRATAMIENTO PARA LA RECUPERACIÓN DE LAS AGUAS EN LA 
CUENCA BAJA DE LA QUEBRADA LA TROMPETA EN LA LOCALIDAD DE CIUDAD BOLÍVAR” modalidad 
monografía, elaborada por los estudiantes ANGIE XIOMARA PARRA CALDERÓN código 20191081004 y BRYAN 
YESID CARO ALARCÓN código 201910811066, radicado 1073. 
R/. Este consejo se da por enterado y se da la continuidad al proyecto en mención. 
 
4.10 . La docente Yolima Agualimpia Dualiby radica carta de compromiso de la propuesta de trabajo de grado 

titulada “REUTILIZACIÓN DE AGUAS RESIDUALES EN LA INDUSTRIA”, elaborado por el estudiante 
BEJARANO PEREZ CARLOS JAVIER código 20191081104, modalidad producción académica (artículo de 
revisión), radicado 1072. 

R/. Este consejo se da por enterado y se da la continuidad al proyecto en mención. 
 
4.11 . La docente Yolima Agualimpia Dualiby radica carta de compromiso de la propuesta de trabajo de grado 

titulada “GUÍA METODOLÓGICA PARA LA VENTA DE AGUA EN BLOQUE POR PARTE DE LA EMPRESA DE 
ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO DE BOGOTÁ” modalidad monografía, elaborada por el estudiante JUAN 
FELIPE MOGOLLÓN LÓPEZ código 20181081037, radicado 1076. 

R/. Este consejo se da por enterado y se da la continuidad al proyecto en mención. 
 

5. Concurso docente de planta. 
 
El asistente del proyecto curricular informa que la Decanatura envió al honorable consejo académico una 
aprobación de 8 perfiles que había para la Facultad de Medio Ambiente, esta carta la enviaron el día 29 de 
noviembre de 2021 donde efectivamente aparecen los perfiles, aparecer el perfil directamente para nuestro 
proyecto curricular en el área Técnico-Operativa este es de joven talento, eso está ratificado haya enviado 
honorable consejo académico. 
 
El señor presidente informa que hablo con el señor Decano sobre el porqué del joven talento, la argumentación 
fue una decisión tomada directamente desde el consejo académico y avalada por el consejo de facultad y que 
entraría a reforzar los relevos generacionales que se venían dando en los proyectos curriculares, y que habían 
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hecho un estudio desde el consejo de facultad donde tomaron el promedio de edad de los proyectos curriculares 
dentro de los cuales nosotros tenemos el promedio de edad más alto, y en ese sentido se tomó la decisión que la 
asignación de ese profesor en el término del concurso nos correspondía el joven talento. 
 
El señor presidente del consejo informa que nos comprometemos para el próximo concurso donde tengamos 
media plaza a cederla al proyecto curricular de Administración Ambiental tomando en cuenta el acuerdo que se 
hizo en este concurso. 
 
El consejero  Yefer Asprilla Lara interviene felicitando al docente Sánchez por la negociación que se hizo con 
respecto a la plaza que nos correspondía,  también propone que como la plaza que le correspondía a 
Administración Ambiental y salió favorecida Administración Deportiva  por decisiones que no fueron consultadas 
ni a Gestión ni  a Administración Ambiental, que sea Administración Deportiva que  ceda la plaza en un próximo 
concurso Gestión Deportiva sea la que ceda esa plaza a Administración Ambiental. 
 

El consejero Rafael Eduardo Ladino Peralta propone que mantener la palabra del acuerdo que inicialmente se 
comprometió de ceder la media plaza se debe mantener la palabra. 
 
El presidente del consejo informa que convalidamos y ratificamos el compromiso establecido en ese consejo y 
recomendamos que tomando en consideración que en el concurso del año 2018 se nos asignó un docente en el 
área de economía que prestara sus servicios a los programas de Administración Ambiental y Tecnología en 
Gestión Ambiental y Servicios Públicos, y que termino el 100% prestando sus servicios al programa de 
Administración Deportiva, sea Administración Deportiva que ceda ese concursos en su 100% al programa de 
Administración Ambiental. 
 
El consejo de carrera de la Tecnología en Gestión Ambiental no está de acuerdo con fraccionar las plazas de 
tiempo completo y que se asignen plazas completas. 
 

6. Aprobación Practicas académicas para el periodo académico 2022-1. 
Este Consejo aprueba las prácticas académicas para el período académico 2022-1 2022-3. 
 
El profesor Edinson Angarita Manosalva informa que ya hay un presupuesto asignado, pasar la información que 
históricamente hemos pasado en el proyecto la cual no cambian, e informa que hay mucho requerimiento en 
cuanto al trámite administrativo, propone mejorar los procesos administrativos, incluido el tema de la 
plataforma de PRACTICAMPO UD.  
 
El presidente del consejo informa que tomando en cuenta tenemos que cumplir con el proceso administrativo 
y dar el aval y se aprueban las prácticas para el periodo académico 2022, y sacamos una nota y damos la 
sugerencia y tomando en cuenta de que ya hay un presupuesto asignado y aprobado por proyecto curriculares, 
se establezca y se revise el proceso haciéndolo más dirigente y menos complejo en su planeación, la flexibilidad  
que está en el aplicativo y los procedimientos sean más fáciles.  
 

7. Varios 
7.1. El docente Rafael Eduardo Ladino Peralta informa sobre el proyecto de grado titulado “ESTUDIO DEL RECURSO 

EÓLICO PARA LA GENERACIÓN DE ENERGÍA EN COLOMBIA”, modalidad monografía, elaborada por el 
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estudiante OSCAR FERNEY CARREÑO VARGAS, código 20161081044, a este estudiante se le ha enviado varias 
comunicaciones (7 de julio/20, 28 de octubre/20,  10 de diciembre/20 y febrero de 2021), solamente respondió 
el 23 de febrero de 2021 que por cuestiones de la pandemia ha tenido que emigrar a la zona rural y no he vuelto 
a tener comunicación con este estudiante y no sé si ya se cumplió el tiempo requerido para la terminación de 
este proyecto.   
R/. Este consejo informa que se debe revisar el estado académico del estudiante y notificar la decisión al de la 
caducidad del proyecto en mención. 
 

7.2. El docente Yefer Asprilla Lara, informa que ya en dos semestres consecutivos no contamos con monitor para el 
espacio académico de Física, él solicita que se abra una nueva convocatoria para las monitorias desiertas. 
 
El Asistente del proyecto curricular informa que nos quedaron dos monitorias desiertas por que no se 
presentaron estudiantes para los espacios académicos de Física y Laboratorios de Servicios Públicos, así mismo 
se informa que solamente se hacen dos convocatorias. 
 
El docente Yefer Asprilla Lara informa que se debe mirar alguna estrategia para un futuro, ya que es la segunda 
oportunidad que no contamos en un espacio tan importante con estos monitores en el área de física y mecánica 
de fluidos,  sabiendo que son unos espacios que los estudiantes de primer semestre  requieren de algún apoyo, 
y esto puede llevar a niveles de deserción o repitencia,  mirar la posibilidad de hacer una excepción de ampliar 
los plazos, con el val de la Decantara  y abrir una tercera convocatoria. 
 
El profesor Rafael Eduardo Ladino informa que es preocupante que no haya monitor para el espacio académico 
de laboratorios de Servicios Públicos, si es muy exigente, tocaría revisar el perfil de esa monitoria, se debe 
reformar ese perfil. 
 
El Asistente del proyecto curricular informa que, si debe revisar el perfil de la monitoria de Laboratorios de 
Servicios públicos para la próxima convocatoria, revisar e informar a la secretaria académica que se va a 
modificar ese perfil. 
 
El señor presidente informa que se debe ajustar los perfiles de estas monitorias en las horas de la tarde para 
poder hacer la gestión de unan tercera convocatoria ante la Decanatura. 
 
El señor presidente de consejo informa que va hablar con el señor Decano en las horas de la mañana del día de 
hoy y manifestar la situación frente a esto dos espacios académicos y mirar si nos autoriza hacer una tercera 
convocatoria adicional y poder llenar estas vacantes.  
 

7.3. El Consejero Rafael Eduardo Ladino Peralta interviene en el tema de la alternancia para el próximo año, virtual 
o presencial. 

 
El señor presidente informa que para la finalización del periodo 2021-3 darle prioridad a la presencialidad de los 
espacios académicos teórico prácticos, y el resto de espacios académicos seria de carácter virtual. 
 
Para la reiniciación del periodo 2022-1 se está buscando las condiciones de acuerdo a los instructivos 
establecidos por la alcaldía para volver a la pesencialidad; parte del movimiento estudiantil y especialmente el 
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programa de la Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos se han venido manifestando en relación 
con que se regrese a la presencialidad.  
 

Siendo las 8:31 a.m. el presidente del Consejo hace el cierre de la sesión. 
 

        Original firmado  
 

FERNANDO SÁNCHEZ SÁNCHEZ 
Presidente Consejo 
 

 

 

Compromisos 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de 
Cumplimiento 

   


